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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 
“Insiste el STAUAEM en incremento de emergencia” 
Al reiterar que el incremento salarial pactado en el mes de enero es insuficiente, el Sindicato de Trabajadores 
Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEM) preparará un estudio para presentarlo al 
Congreso del Estado de Morelos y solicitar la gestión de un incremento de emergencia para aumentar en un 20 por ciento 
los salarios vigentes de los sindicatos universitarios. Moisés Rueda Romero, secretario general del STAUAEM, explicó que 
“mínimo estaríamos planteando un 20 por ciento, pero aunque nos lo dieran no será suficiente; queremos salarios 
razonables como lo hay en otros ámbitos educativos y ponemos el parámetro de la UNAM, porque está dentro de las 
instalaciones universitarias y tienen un salario más alto que los de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 
“Van a Olimpiada del conocimiento” 
Alrededor de 23 estudiantes de sexto grado que obtengan los mejores resultados en los exámenes de la Olimpiada del 
Conocimiento, podrán convivir una semana con el Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa. Durante esta 
semana se realizará la aplicación de las pruebas a más de 34 mil 116 alumnos de sexto año, de primarias públicas y 
privadas, con el propósito de premiar la excelencia académica, así lo informó el Instituto de Educación Básica para el Estado 
de Morelos (IEBEM). El instrumento de evaluación está compuesto por un cuadernillo de 70 reactivos. Serán más de 34 mil 
estudiantes de escuelas oficiales urbanas, particulares incorporadas, de educación indígena y cursos comunitarios del 
Conafe, en sus dos turnos: matutino y vespertino, quienes presentarán dicha prueba. La duración aproximada del examen 
es de 2 horas y 30 minutos. Posteriormente, se seleccionarán a los mejores 100 alumnos, de acuerdo con las siguientes 
categorías: 65 alumnos de escuelas oficiales urbanas; 15 de planteles oficiales rurales; 8 de instituciones particulares 
incorporadas,  6 de escuelas indígenas y 6 más de cursos comunitarios Conafe. 
Diario de Morelos, (Verónica Bacaz), 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=83108&Itemid=45 
 

Nacional: 
 
“Huelga de académicos en la UABJO; rechazan oferta de aumento salarial” 
El Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (STAUO) inició hoy una 
huelga después de rechazar las ofertas de la rectoría, como parte de la revisión del contrato colectivo de trabajo, informó 
Agustín Hernández Monroy, secretario general del gremio. Las autoridades ofrecieron un aumento de 3.9 por ciento directo 
al salario, 2.6 por ciento en prestaciones no ligadas al sueldo, incremento de 2 mil pesos al seguro de vida por muerte 
accidental, natural o colectiva, así como un incremento de 20 pesos a las madres trabajadoras. 
La Jornada, p.37, (Octavio Vélez Ascencio y Agustín Galo Samario). 
 
“Insuficiente apoyo social a la ciencia: De la Fuente” 
La ciencia mexicana tiene poco apoyo político, pues el respaldo social que tiene es insuficiente, expresó el ex rector de la 
Universidad Nacional Autónoma de México, Juan Ramón de la Fuente, y señaló que es hora de ciudadanizar la actividad 
científica. Lo anterior, enfatizó, tiene que ser una prioridad de Estado, de lo contrario no se resolverán los problemas 
ancestrales en el rubro. En la presentación del libro El debate de la ciencia en México. Múltiples visiones, un mismo 
compromiso, elaborado por el Foro Consultivo Científico y Tecnológico, el director adjunto de Desarrollo Científico y 
Académico del Consejo Nacional Para la Cultura y las Artes, José Antonio de la Peña, señaló que el informe de la cuenta 
pública 2009 de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), es una crítica desenfocada de lo que hace la comunidad 
científica. Expresó que si se consideran los resultados del dictamen negativo de la ASF, el siguiente paso sería desaparecer 
al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) lo cual evidentemente sería un error histórico. 
La Jornada, p.46, (Karina Avilés) y El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183790.html 
 
“Apoyo fiscal a padres no ayudará al sistema educativo: Bustamante” 
La deducción fiscal a las colegiaturas es una medida que puede ayudar a buena cantidad de familias, pero su impacto no 
provocará el cambio que necesita la educación a todos los niveles en México, sobre todo en lo que se refiere a ampliar la 
oferta escolar, afirmó la directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante. Durante una 
conferencia de prensa realizada con motivo del 75 aniversario de la institución, la funcionaria señaló que la educación 
privada es un complemento de lo que la pública no puede cubrir, pero al mismo tiempo consideró que la iniciativa del 
presidente Felipe Calderón no tendrá un impacto a la altura de lo que necesita el país. 
La Jornada, p.47, (Fernando Camacho Servín). 
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“Nanotecnología, nueva esperanza contra dilemas cruciales de la humanidad” 
La nanotecnología representa una de las principales opciones para resolver muchos de los problemas cruciales que hoy 
enfrenta la humanidad. Enfermedades como cáncer o diabetes, conflictos energéticos, la falta de alimentos y agua, podrán 
ser atendidos gracias a los avances en esta disciplina, aseguró Nikola Batina, del laboratorio de Nanotecnología e Ingeniería 
Molecular de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) unidad Iztapalapa. Durante las actividades del foro 
Nanomédica, el académico indicó que la nanotecnología en el área de la medicina ve al cuerpo humano como una máquina 
y con ello se puede analizar célula por célula y aliviar enfermedades o detectarlas con mayor anticipación. En 20 años es 
posible que el planeta sea habitado por 9 mil millones de personas. Por ello se espera una crisis de energía e insuficiencia 
en comida y agua limpia. En toda la historia de la humanidad, problemas como éstos no se resuelven con guerras o con la 
disminución en el número de personas, sino con el desarrollo de tecnología eficiente. Y para los retos presentes y futuros, la 
nanotecnología nos ofrece soluciones a escala global. 
La Jornada, p.2a, (Emir Olivares Alonso). 
 
“La UNAM es el faro de esperanza para México, dice León-Portilla” 
Si alguna esperanza existe para hallar solución a la violencia y la espantosa desigualdad económica y social prevalecientes 
en el país, ésta se encuentra en la educación superior, en particular en la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM). Así lo sostuvo el historiador Miguel León-Portilla, quien aprovechó el homenaje que le rindió ayer la máxima casa 
de estudios con motivo de sus 85 años, cumplidos este martes, para pronunciar una lúcida apología de la misión 
trascendente de la UNAM en el actual contexto histórico y ante el futuro de la nación. 
La Jornada, p.3a, (Ángel Vargas) y El Universal, (Alejandra Hernández), 
http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64864.html 
 
“Anuncia IPN programa de actividades por 75 aniversario” 
La directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, dio a conocer el programa de 
actividades que se llevará a cabo a la largo de este año para conmemorar el 75 Aniversario de la fundación de esta casa de 
estudios, el cual incluye actividades académicas, culturales y deportivas. Destacó que hoy inician los festejos con una 
ceremonia oficial en el Palacio de Bellas Artes, encabezada por el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, y 
continuarán con eventos de corte nacional e internacional, a los cuales asistirán destacadas personalidades de los ámbitos 
académico y científico. Refirió que también se realizarán cuatro magnos eventos, además de diversas actividades que han 
organizado las diferentes escuelas de nivel medio superior y superior. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562223 
 
“Cinvestav obtiene premios Lola e Igo Flisser-PUIS” 
Por segundo año consecutivo científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) obtuvieron el 
Premio Lola e Igo Flisser-PUIS, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), por sus investigaciones en el 
área de parasitología. Romel Hernández Bello, del Departamento de Genética y Biología Molecular del Cinvestav, fue el 
ganador del Primer Lugar por su investigación mediante la cual identificó la proteína Caveolina-1, que interviene en la 
reproducción del parásito causante de la triquinelosis en el humano. Dicha investigación abre la posibilidad a nuevas 
terapias para contrarrestar este padecimiento, al encontrar los mecanismos para impedir que la Trichinella spiralis, parásito 
causante de la triquinelosis pueda reproducirse dentro de los humanos. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562224 
 
“Homenajean a José Iturriaga Sauco en el Centro Histórico” 
La última parada del homenaje póstumo y de cuerpo presente al escritor y diplomático mexicano José Ezequiel Iturriaga 
Sauco fue en el Antiguo Colegio de San Ildefonso, donde autoridades de la ciudad de México reconocieron su legado. 
Durante la ceremonia, se mencionó que el gobierno capitalino rindió este homenaje a Don Pepe, como era conocido en el 
mundo intelectual por sus amigos, porque sin duda fue el primero y más importante inspirador del Centro Histórico de la 
ciudad de México, corazón de este país. Ante el féretro que contenía los restos del también historiador y gastrónomo 
mexicano nacido el 10 de abril de 1912 y quien murió el sábado pasado, los concurrentes al Antiguo Colegio de San 
Ildefonso observaron cómo era cubierto con una bandera blanca con el escudo de armas de la ciudad de México. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=561987 
 
“El 22, primer canal de tv pública 100% digitalizado” 
Como una de sus ultimas actividades al frente de Canal 22, Jorge Volpi informó los avances en infraestructura y 
comunicación, así como la programación que tendrá el canal de Conaculta para 2011. En conferencia de prensa, Volpi 
comunicó que este año Canal 22 se convirtió en el primer canal de televisión mexicano y de servicio público en digitalizar su 
señal 100 por ciento. Otra de noticia destacada es que por medio de convenios pactados con el Organismo Promotor de 
Medios Audiovisuales, Canal 22 ampliará su cobertura a finales de este año para llegar por señal abierta a Guadalajara, 
Monterrey y Puebla. A partir del 1 de marzo, una mujer dirigirá Canal 22. La jalisciense Irma Pía González Luna Corvera se 
convierte así en la cuarta directora que tiene la televisora cultural y sustituye al escritor Jorge Volpi, quien se reintegrará en 
el verano al servicio diplomático como agregado cultural en Roma, Italia. 
El Universal, (Martha Patricia García y Yanet Aguilar Sosa), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64863.html y 
http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64862.html 
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“Hugo Hiriart obtiene el Premio Mazatlán de Literatura 2011” 
El arte de perdurar es un libro que va creciendo en inteligencia y en la brillantez que da la idea. La idea como soporte de la 
metáfora y no pura pirotecnia verbal. Es la opinión de Vicente Quirarte sobre la obra con la que Hugo Hiriart ha sido 
reconocido con el Premio Mazatlán de Literatura 2011. El fallo del jurado -integrado por los reconocidos escritores Juan 
José Rodríguez, Vicente Quirarte y Francisco Hernández- se dio a conocer ayer en la ciudad de Mazatlán, Sinaloa. El 
galardón a la mejor obra publicada durante el año anterior será entregado el próximo 25 de febrero de 2011, en Mazatlán, 
Sinaloa, durante la Velada de las Artes en el Teatro Ángela Peralta, por el Rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, 
Víctor Antonio Corrales Burgueño, y el presidente Municipal, Alejandro Higuera González. 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64866.html 
 

Internacional: 
 
  
 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 
“Arranca ISSSTE jornadas de salud” 
En el Hospital de Alta Especialidad Centenario de la Revolución Mexicana, del ISSSTE en Morelos, se pusieron en marcha 
las Primeras Jornadas de Estomatología, que se impartirán en dos sesiones, en las cuales se tocarán temas como: El 
manejo de antibióticos en la cavidad oral, Implantes dentales, Cirugía oral y La regeneración ósea dirigida, con la 
participación de casi 90 profesionales de la odontología. El acto inaugural estuvo a cargo del Delegado Estatal del Instituto, 
Alberto Assad Ávila, quien mencionó que es de vital importancia para la Institución que encabeza Jesús Villalobos López, "el 
continuo mejoramiento y capacitación de los médicos que están a cargo de la atención y la salud de la derechohabiencia", 
por este motivo se impulsa la organización de diferentes jornadas medicas en las diversas unidades hospitalarias 
delegacionales. En su intervención, el Director del Hospital, Salvador Gálvez Garavito, enfatizó que es de suma 
trascendencia la realización de estos ciclos de conferencias, ya que permiten la educación continua en los médicos del 
instituto e invitó a los asistentes a aprovecharlas al máximo. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1977822.htm y La 
Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales). 
 
“Obtienen 2º lugar en violencia” 
Con 45 ejecuciones atribuidas al crimen organizado, Temixco se colocó en el segundo municipio más violento del estado 
durante el periodo de 2010; mientras que el primer lugar lo tuvo Cuernavaca, con 122 homicidios. Entre algunas de las vidas 
cobradas, presuntamente por la delincuencia organizada, está la de un policía de la localidad y dos de sus familiares. Cabe 
señalar que abril y agosto fueron los meses más sanguinarios en ese municipio, ya que tuvieron lugar 10 ejecuciones por 
mes. En lo que va de 2011, Temixco y Emiliano Zapata se encuentran en el cuarto lugar, con 3 asesinatos relacionados con 
el narcotráfico. 
Diario de Morelos, (Erwin Guitiérrez). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=83100&Itemid=45 

 
Nacional: 
 
“Que hubo 190 suicidios por bullyng en 2 años” 
De 2009 a la fecha, 190 menores de edad se suicidaron en el Distrito Federal luego de ser víctimas del fenómeno 
denominado bullying. La mayoría de ellos eran estudiantes de secundaria. Fuentes de la Procuraduría General de Justicia 
del Distrito Federal confirmaron el número de decesos; sin embargo, aseguraron que no existe un estudio que determine las 
causas de la muerte, es decir, si fue por acoso u otro motivo. Según la Fundación en Movimiento, siete de cada 10 niños 
padecen el problema y menos del tres por ciento del total quiere denunciar el acoso. Para este organismo, la atención es 
vital en los menores de 12 años, ya que en esta etapa todavía se pueden modificar sus valores y comportamientos para que 
no crezcan pensando que golpear o robar está bien o sufrir este tipo de agresiones y pensar que es algo que se debe 
soportar. Trixia Valle, directora de la Fundación en Movimiento, aseguró que este tipo de abusos se presenta en los patios y 
los baños, principalmente por la falta de vigilancia. Además, permite establecer en los menores “etiquetas”, de abusadores o 
víctimas, que se reflejan el resto de su vida, lo que puede generar además mayor disponibilidad para la comisión de delitos. 
Por su parte, el Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración de Justicia del DF informó que en promedio recibe 
un reporte de bullying cada dos días, lo cual indica la frecuencia del fenómeno a pesar del desconocimiento o vergüenza 
social que genera dicha práctica en ciertos sectores de la sociedad. 
La Crónica, (Oscar Viale), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562215 y La Jornada, p.43, (lejandro Cruz 
Flores). 
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“Descarta Ssa aumento de recursos para prevención de enfermedades” 
Aunque las enfermedades no transmisibles siguen al alza en el país, el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel 
Córdova Villalobos, reconoció que no será posible aumentar los recursos para prevención, porque la demanda de atención 
nos come buena parte del presupuesto en los servicios médicos. Dijo que con la cobertura universal de servicios de salud, el 
aumento en la demanda y las necesidades de personal y de medicinas será complicado hacerlo. Afortunadamente, se ha 
podido rescatar 20 por ciento del presupuesto de la dependencia y dejarlo etiquetado a los temas preventivos, apuntó. 
La Jornada, p.44, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Carece el IMSS de unos 5 mil médicos especialistas, dijo Karam” 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) enfrenta carencias de médicos especialistas, unos 5 mil, y aunque cuenta 
con el dinero para contratarlos, el problema es que no de todas las áreas existen candidatos y en otros casos resulta 
complejo convencerlos de que acepten irse a vivir a Chiapas, Oaxaca o Quintana Roo, donde están las plazas vacantes, 
informó Daniel Karam, director del organismo. Al término de la ceremonia en que se clausuró el ciclo académico de médicos 
residentes 2010-2011 y se dio inicio al de 2011-2012, el funcionario comentó sobre las alternativas que este año se pondrán 
en marcha para tratar de enfrentar la problemática, como es el ofrecimiento de recontratación de 800 especialistas ya 
jubilados, pero que aún tienen ganas y capacidad de seguir trabajando. 
La Jornada, p.44, (Ángeles Cruz Martínez) y El Universal, (Ruth Rodríguez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183796.html 
 
“DIF-Hidalgo logró disminuir tasa de desnutrición: presidenta” 
El combate contra la obesidad y la desnutrición que se emprendió en el estado permitió que Hidalgo quedara por debajo de 
la media nacional, dijo la presidenta del DIF estatal, Laura Vargas de Osorio, al presentar su sexto y último informe de 
labores. Ante un recinto que contó con la presencia de funcionarios estatales y beneficiarios, Vargas hizo un recuento del 
trabajo realizado en beneficio de las clases vulnerables de los 84 municipios de la entidad. 
El Universal, (Dinorath Mota/ Corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79664.html 
 

Internacional: 
 
“Terremoto en Nueva Zelanda; 75 muertos y 300 desaparecidos” 
John Key, primer ministro de Nueva Zelanda, declaró hoy estado de emergencia nacional después del sismo de 6.3 grados 
Richter que este martes sacudió la ciudad de Christchurch, en Isla del Sur, con saldo de 75 muertos y cerca de 300 
desaparecidos. En Nueva Zelanda ocurren hasta 15 mil temblores al año, pero ninguno había sido tan devastador como el 
ocurrido hoy, cuyo epicentro se ubicó a cinco kilómetros de Christchurch y a sólo cuatro de profundidad, la tarde del martes 
al filo de las 12:51, hora local, en la segunda ciudad en importancia de Nueva Zelanda. 
La Jornada, p.28, (Afp, Dpa, Xinhua y The Independent); El Universal, (El Universal), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71722.html y La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
 
 
 

ECONOMÍA 
 

Nacional: 
 
“Modifican ley del Infonavit; no podrá vender cartera vencida” 
El pleno de la Cámara de Diputados modificó ayer la Ley del Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) para evitar que el organismo venda a empresas trasnacionales los créditos de quienes han perdido su empleo. La 
modificación ocurre casi cinco años después de que la Cámara de Diputados descubrió que los hermanos Manuel y Jorge 
Alberto Bribiesca Sahagún compraron cartera vencida para la empresa Construcciones Prácticas, que se hizo de miles de 
departamentos en Puebla y Guerrero. 
La Jornada, p.23, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“Hacienda trianguló con la Sener dinero de liquidación para trabajadores de LFC” 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) informó que en 2009 la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
trianguló –por conducto de la Secretaría de Energía (Sener)– al Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE) 
21 mil millones de pesos por concepto de costo de liquidación de los trabajadores de Luz y Fuerza del Centro (LFC). El SAE 
también dispuso de 4 mil 189 millones para el pago a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por adeudos debidos a 
compra de energía eléctrica, y 2 mil 900 millones para cubrir los pasivos y gastos asociados al proceso de liquidación. El 
organismo también contrató a terceros para que éstos intervinieran en el proceso de liquidación, de levantamiento de 
inventario, valuación de los bienes y monitoreo. 
La Jornada, p.25, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
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“Cordero se dice apenado por sus confusas declaraciones” 
En México existen más de 2.2 millones de familias que sobreviven con ingresos de alrededor de 6 mil pesos mensuales, las 
cuales hacen verdaderos milagros para sobrevivir, aceptó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, quien criticó la 
difusión de sus declaraciones de que esa población puede pagar créditos hipotecario, automotriz, para muebles y hasta 
enviar a sus hijos a colegios particulares. El funcionario realizó una profusa e inusual serie consecutiva de entrevistas 
radiofónicas y hasta una improvisada rueda de prensa, en las que se dedicó a desmentir sus comentarios del lunes, y en las 
que incluso afirmó que hay mucha desinformación y es muy fácil desinformar, es muy fácil generar un rumor, en referencia a 
las notas periodísticas publicadas ayer. 
La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso y Saúl Maldonado). 
 
“Mientras Televisa ganó casi 28% más, Telmex bajó 25% utilidades por falta de triple play” 
El conflicto entre Televisa y Grupo Carso en el mercado de las telecomunicaciones se refleja en los resultados financieros: 
para 2010 la televisora reportó un crecimiento de 10.5 por ciento en sus ventas y 27.9 por ciento de sus utilidades; mientras 
sólo Teléfonos de México (Telmex) mostró una caída de 4.6 por ciento en sus ingresos y de 24.8 por ciento en sus 
utilidades. Los motores de crecimiento para Televisa fueron sus servicios de televisión de paga, mientras el punto flaco de 
Telmex fue la pérdida de clientes en el segmento de telefonía fija. Como la telefónica está impedida para ofrecer servicio de 
televisión, se constituye en una oferta menos atractiva para los consumidores que tienen como opción las cableras como 
Cablevisión –de Televisa–, que pueden vender paquetes de telefonía fija, Internet y televisión. 
La Jornada, p.32, (Miriam Posada García) y El Universal, (Angelina Mejía Guerrero), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84787.html 
 
“México es el único país de la OCDE sin agenda digital” 
México es el único país de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) en el que no existe una 
agenda digital, por lo que el gobierno debe dejar de lado los discursos demagógicos y crear un grupo de trabajo dedicado a 
elaborar esa agenda, desaparecer la Subsecretaría de Comunicaciones, trasladar sus funciones a la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones (Cofetel), y en su lugar instaurar una subsecretaría de tecnologías de la información, propuso la 
presidenta de Observatel, Irene Levy, durante la inauguración del foro Broadband for Business. En respuesta a la propuesta 
de Levy, el comisionado José Luis Peralta dijo que se trata de un asunto de claridad de funciones que tendrá que 
resolverse. 
La Jornada, p.32, (Miriam Posada García). 
 
“Carso obtuvo 70% de Tabasco Oil para explotar crudo en AL” 
Grupo Carso (GCarso), la empresa de Carlos Slim, informó que participará en 70 por ciento del capital social de Tabasco Oil 
Company Llc (TOC), con lo que entrará a explorar y explotar hidrocarburos en América Latina. La compañía informó a la 
Bolsa Mexicana de Valores que llegó a un acuerdo para obtener dicha participación en TOC, propiedad de Geoprocesados. 
Destacó que esto marca la entrada de GCarso a un nuevo sector de negocios en Latinoamérica. 
La Jornada, p.32, (Notimex). 
 
“Sí existe el audio de la sesión de Cofetel en que se avaló la licitación 21, constata el Ifai” 
El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) constató que existe el máster del audio de la 
décima sesión extraordinaria de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), en la que con dos votos a favor se 
avaló la adjudicación de la licitación 21 a Nextel-Televisa por sólo 180.3 millones de pesos, monto que representa, según 
especialistas, la pérdida para el Estado de unos 5 mil millones de pesos. Del audio (con duración de seis horas, 43 minutos 
y 33 segundos) resultó una transcripción estenográfica de la sesión resolutiva de la Cofetel, del 16 de agosto de 2010, y del  
acta de apertura, el 13 de agosto. 
La Jornada, p.33, (Elizabeth Velasco C.). 
 
“Aerolíneas extranjeras movieron 15% más pasajeros en México” 
A raíz en gran parte de la salida del mercado de Mexicana de Aviación desde agosto pasado, las aerolíneas extranjeras 
aumentaron 15 por ciento su participación en el movimiento de pasajeros en vuelos internacionales durante 2010, mientras 
las mexicanas retrocedieron casi 11 puntos, según las últimas cifras de la Dirección General de Aeronáutica Civil. Así, entre 
enero y diciembre del año pasado, en servicios de operación regular internacional las aerolíneas internacionales 
transportaron 18 millones 47 mil viajeros 597 pasajeros, y las nacionales movieron apenas 6 millones 155 mil 194. 
La Jornada, p.34, (José Antonio Román). 
 
“Caen fondos petroleros” 
Los fondos petroleros registraron el año pasado una caída del 56 por ciento en relación a los recursos que obtuvieron en 
2009. Según un análisis del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados, el fondo más 
afectado fue el de estabilización para la inversión en infraestructura de Petróleos Mexicanos (Pemex), que disminuyó en 
95.9 por ciento. 
Reforma, p.2, (Claudia Guerrero). 
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“Carga fiscal en 2010 ocasionó a Pemex déficit de caja por $57 mil 870 millones” 
El pago de impuestos, derechos y aprovechamientos por 649 mil 394.9 millones de pesos, cifra equivalente a 62.7 por ciento 
de su ingreso propio bruto, ocasionó que Petróleos Mexicanos (Pemex) terminara 2010 con un déficit de caja de 57 mil 870 
millones de pesos, indicó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Ese déficit fue 80.4 por ciento mayor de 
2009, cuando la insuficiencia de los ingresos de la paraestatal fue de poco más de 32 mil millones de pesos, una vez que la 
carga fiscal le representó una salida de 493 mil 722.6 millones. 
La Jornada, p.35, (Juan Antonio Zúñiga M.). 
 
“El año pasado, 16.6% más IED que en 2009” 
La inversión extranjera directa (IED) en México ascendió a 17 mil 725 millones de dólares el año pasado, lo que significó un 
aumento de 16.6 por ciento frente a 2009, informó este martes la secretaría de Economía (SE). El monto de recursos de la 
IED, compuesta por nuevas inversiones, reinversión de utilidades y cuentas entre compañías, resultó menor a la estimación 
de 19 mil millones de dólares planteada por el titular de la dependencia, Bruno Ferrari, con base, a su vez, en pronósticos 
del sector privado. 
La Jornada, p.35, (Julio Reyna Quiroz) y El Universal, (El Universal), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84779.html 
 
“Reporta Durango daños a ganadería y agricultura a causa de las heladas” 
Las heladas del 4 y el 5 de febrero destruyeron 280 mil hectáreas de cultivos en Durango, la mayor parte en la Comarca 
Lagunera, informó el gobernador Jorge Herrera Caldera, quien anunció que solicitará a la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público federal exenciones fiscales para los productores de la entidad durante 2011 y 2012. Se trata de pérdidas totales, dijo 
Jorge Herrera ayer en la capital de Durango. Agregó que sólo falta que verificadores de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) visiten la entidad para que cuantifiquen los daños y se solicite apoyo económico al gobierno federal. 
La Jornada, p.37, (Saúl Maldonado, Ulises Gutiérrez y Carlos García). 
 
“Se contrae 22.5% el consumo per cápita de tortilla: Sedeco” 
En los pasados ocho años el consumo per cápita de tortilla en la ciudad de México se redujo 22.5 por ciento, de 90 a 70 
kilogramos, debido al incremento del precio, informó la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura 
Velázquez Alzúa, quien explicó que hoy cada capitalino consume tres cuartas partes de las tortillas que antes adquiría, 
tendencia generalizada a escala nacional. Luego de inaugurar el Foro económico ciudad de México 2011: La política 
industrial como estrategia del desarrollo económico local, explicó que el costo de la tonelada de maíz –5 mil pesos– ha 
provocado que el precio de este alimento fluctúe entre 12 y 14 pesos en algunas demarcaciones, castigando la ganancia, 
pues si no se sacrificara ésta costaría 17. 
La Jornada, p.40, (Laura Gómez Flores). 
 
“Alza en precios llega a alimentos procesados” 
Tanto los productos industrializados para la higiene personal elaborados por empresas como Kimberly Clark de México, 
Colgate Palmolive, así como alimentos procesados de Nestlé, McCormick, La Costeña y San Marcos, entre otros, reportaron 
incrementos en los precios a mayoristas superiores a 10 por ciento. Jaime Jáuregui, gerente de compras de Cristal Básicos, 
distribuidora mayorista del estado de Jalisco, dijo que 80 por ciento de los productos que expenden han reportado 
incrementos en precios en lo que va de febrero. 
El Universal, (Ramiro Alonso), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84782.html 
 
“Debuta Slim en sector petrolero” 
El conglomerado industrial Grupo Carso, de Carlos Slim, anunció ayer que alcanzó un acuerdo para comprar una 
participación mayoritaria en una empresa petrolera, que marca la entrada del empresario mexicano en ese sector. Carso dijo 
que tendrá una participación de 70 por ciento en Tabasco Oil Company (TOC), firma que actualmente cuenta con una 
concesión para explorar y producir hidrocarburos en Colombia, y que pertenecía a la también mexicana Geoprocesados SA, 
proveedora de servicios de Pemex. 
Reforma, Negocios, p.p(Reforma/Staff). 
 
“Fideicomiso sobre Arena de la Ciudad será por 50 años” 
El Fideicomiso que constituyó el gobierno del Distrito Federal con el Grupo Avalanz, a través de la empresa Grupo Super 
Espectáculos, para construir y operar el centro de espectáculos la Arena de la Ciudad de México tiene una vigencia de 50 
años. De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), por cada año la administración capitalina 
recibirá un millón de pesos como contraprestación. 
El Universal, (Johana Robles), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105300.html 
 
“Impulsa industria aeroespacial a Pymes” 
El impulso del Gobierno para colocar a México como el líder mundial en la manufactura aeroespacial es el principal 
catalizador para las Pequeñas y Medianas Empresas nacionales, nicho que les permitirá también exportar, indicó José Luis 
Méndez, coordinador del Departamento aeroespacial de la Fundación México-EU para la ciencia (Fumec). Para esta 
federación hay cinco nichos en donde las Pymes se pueden encontrar que las hace potencialmente candidatas a entrar al 
mundo aeroespacial, donde México ocupa el noveno lugar como exportador de componentes aeronáuticos a EU. 
Reforma, Negocios, p.8, (Lilían Cruz). 
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Internacional: 
 
“Se disparan los precios del petróleo; pueden ocasionar una grave crisis, advierte la AIE” 
Los precios internacionales del petróleo se dispararon y cerraron cerca de los máximos registrados en dos años y medio, 
debido a la suspensión de operaciones de algunas petroleras en Libia, en medio de una ola de violentas protestas. El crudo 
estadunidense para entrega en marzo subió 7.37 dólares, y llegó a 93.57 dólares el barril; el Brent de Londres avanzó 4 
centavos, a 105.78 dólares el barril, su mayor cierre desde septiembre de 2008. En tanto, la mezcla mexicana de 
exportación superó la barrera de los 90 dólares por barril y cerró en 93.56 dólares, informó Petróleos Mexicanos. Esto es 
una ganancia de 5.37 dólares respecto a la cotización del pasado viernes, con ello el precio del crudo mexicano se ubicó en 
el nivel más alto desde el segundo trimestre de 2008. En Riad, Nobuo Tanaka, director ejecutivo de la Agencia Internacional 
de Energía (AIE), advirtió que si los precios del crudo se mantienen por encima de los 100 dólares el resto del año 
provocarán una crisis económica similar a la de 2008. Estamos muy preocupados por la situación, es un riesgo para la 
estabilidad del suministro de petróleo, dijo Tanaka en un foro internacional que reunió a unos 90 países, que representan 90 
por ciento de la demanda y la producción de petróleo y gas en el mundo. Los precios del crudo subieron en medio de una 
ola de violentas protestas que se extendió en Medio Oriente y el norte de África, alcanzando Libia, importante productor de 
petróleo y miembro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). Empresas petroleras extranjeras 
evalúan sus operaciones en el país y algunos yacimientos petrolíferos reportan interrupciones. Libia produce 1.6 millones de 
barriles de crudo por día. Se ubica en el lugar 17 de los productores mundiales de petróleo y es el tercer productor de África. 
Tiene las reservas petroleras más grandes del continente. La producción de al menos 100 mil barriles por día, cerca de 6 
por ciento del total, fue interrumpida por Libia. La industria petrolera libia es manejada por la estatal Corporación Nacional 
del Petróleo (NOC, por sus siglas en inglés), que es responsable de llevar a cabo acuerdos de exploración y producción 
compartida con empresas petroleras internacionales. 
La Jornada, p.6, (Reuters) y El Universal, (Ricardo Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84790.html 
 
“México amplía acuerdo con Japón” 
La Secretaría de Economía (SE) dio a conocer la ampliación en los cupos de distintos productos mexicanos que se exportan 
a Japón, a través del Acuerdo de Asociación Económica (AAE), suscrito por ambos países en 2005. En el contexto de la 29 
Reunión Plenaria del Comité Empresarial México-Japón, organizada por el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio 
Exterior (Comce), Bruno Ferrari, secretario de Economía, dijo que ambos países ampliaron las preferencias comerciales 
conformando un paquete de productos en los sectores agropecuarios e industriales. 
El Universal, (Eduardo Camacho), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84781.html 
 
“Santander y Zurich alcanzan acuerdo” 
Zurich Financial Services Group (Zurich) anunció un acuerdo con Banco Santander para adquirir 51 por ciento en las 
operaciones de seguros de vida, pensiones y seguros generales de Santander en Brasil, México, Chile, Argentina y 
Uruguay. La aseguradora pagará mil 670 millones de dólares por la participación en las operaciones de seguros, que 
incluyen los respectivos convenios de distribución. 
El Universal, (Romina Román Pineda), ttp://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84789.html 
 
 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
“Entran 11 municipios a Hábitat” 
Alcaldes de 11 municipios firmaron el acuerdo de coordinación para la distribución y ejercicio de los subsidios del Programa 
Hábitat 2011 con el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, Oswaldo Castañeda Barrera, y el secretario de 
Desarrollo Humano y Social, Ricardo Esponda Gaxiola. Para este año, los recursos del acuerdo ascienden a 181 millones 
de pesos, de los cuales, el 80 por ciento está enfocado al desarrollo de infraestructura básica, como agua potable, 
electricidad, drenaje; en tanto que el 20 por ciento irá a acciones sociales de integración comunitaria. El titular de la Sedesol 
explicó que con estos recursos se apoyarán a 11 municipios con características urbanas, para que a su vez, éstos apoyen a 
las zonas con mayor marginación. “Es un programa enfocado al combate de la pobreza urbana, los municipios con 
características mayormente rurales no entrarán dentro de este acuerdo, sino de otros programas; los beneficiarios serán: 
Cuernavaca, Cuautla, Emiliano Zapata, Jiutepec, Puente de Ixtla, Temixco, Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Yautepec y 
Zacatepec”. 
Diario de Morelos, (Daniela García). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=83098&Itemid=45 
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“El Tribunal Colegiado falla en contra de Casamata” 
El Primer Tribunal Colegiado admitió el recurso de queja interpuesto por el encargado de despacho de la Auditoría Superior 
de Fiscalización del Congreso del estado, Luis Manuel González Velazquez, y en razón de ello se ordenó la suspensión 
indefinida del procedimiento de amparo que había promovido el contador Gerardo Casamata Gómez, con la intención de 
regresar al cargo; El Juzgado Sexto de Distrito en el Estado de Morelos, notificó a las partes la suspensión del 
procedimiento, derivado del recurso de queja número 11/2011 promovido por González Velázquez, ante el Primer Tribunal 
Colegiado de Distrito. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
“Resalta MAC sentido social de obra pública” 
El gobernador Marco Antonio Adame Castillo encabezó la firma de los compromisos y metas estratégicas de la SDUOP 
2011; asimismo, minutos antes, tuvo una reunión con los funcionarios y directivos de esta dependencia estatal para dar a 
conocer los proyectos que serán impulsados durante este año. Durante el evento, que se desarrolló en las instalaciones de 
la Subsecretaría de Obras Públicas. 
Diario de Morelos, (Adriana Monje). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=83099&Itemid=45 
 

Nacional: 
 
“Simulacros antinarcobloqueos, señal de que habrá más violencia, advierte especialista” 
Los simulacros para prevenir posibles narcobloqueos en el DF son “un mal augurio” y una muestra de que la sociedad se 
está acostumbrando a los embates violentos de la delincuencia, afirmó el investigador de la UNAM Javier Oliva Posada. 
Asimismo, explicó que la estrategia de las autoridades capitalinas tiene una doble interpretación. “Si están realizando 
acciones preventivas ante cualquier contingencia, también se está aceptando la presencia de grupos del crimen organizado 
y un posible incremento en la violencia que ya se ha vivido en la capital”, indicó. Luego agregó: “Es como irse 
acostumbrando a la degradación de las condiciones de vida. Es paradójico: por un lado es encomiable que se preparen, 
pero por otro es un mal augurio de que la situación puede empeorar”. El profesor de tiempo completo de la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM consideró que los simulacros en el DF son una señal de las autoridades a fin de 
prepararnos para escenarios más violentos y negativos. 
La Crónica, (Israel Yáñez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=56221 
 
“Plagian a 62 ilegales al día en México” 
La Comisión  Nacional de los Derechos Humanos  (CNDH) acusó un aumento en el secuestro de migrantes en México ante 
la falta de coordinación entre organismos y niveles de gobierno para combatir el delito. El informe especial sobre secuestro 
de migrantes en México 2011, que ayer fue dado a conocer, documenta un incremento en el número de víctimas que pasó 
de nueve mil 758 en el 2009 a 11 mil 333 en el 2010. El reporte presentado por el ombudsman Raúl Plascencia señala que 
no existen criterios claros y homologados en las procuradurías general y estatales para dar seguimiento a las denuncias 
presentadas ni un registro de estadísticas. 
Reforma, p.6, (Daniela Rea). 
 
“Aprueba el Senado en lo general la nueva Ley de Migración, pero la discusión sigue” 
El Senado aprobó ayer en lo general la nueva Ley de Migración, pero pospuso la discusión en lo particular de casi 40 por 
ciento del contenido de esa legislación, ya que se reservaron 61 artículos, entre los que se encuentran los ordenamientos 
más polémicos. Se trata de aquellos que criminalizan la migración, propician la violación de derechos humanos de 
extranjeros que cruzan por territorio nacional y van a la par de las exigencias de Estados Unidos, según denunciaron en 
tribuna Ricardo Monreal, del Partido del Trabajo, y Pablo Gómez, del de la Revolución Democrática. 
La Jornada, p.12, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas) y El Universal, (Ricardo Gómez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183806.html 
 
“Aprueban en Puebla multas hasta de $170 mil por difamación y calumnia” 
El Congreso local acordó derogar los artículos del 357 al 372 del Código de Defensa Social de Puebla, que estipulaban pena 
corporal a quienes cometieran calumnia y difamación, y sustituyó esa sanción por multas hasta de 3 mil salarios mínimos, que 
fueron incluidas en el Código Civil del estado. Se derogó el delito de difamación, previsto en los artículos 357 a 361, así c omo el de 
calumnia, tipificado en los artículos 362 a 365, así como las disposiciones comunes para ambos delitos, previstas en los artículos 
366 a 372, todos del Código de Defensa Social para el Estado. 

La Jornada, p.36, (La Jornada de Oriente). 

 
“Secuestraron a más de 11 mil migrantes en abril-septiembre de 2010, señala la CNDH” 
Al presentar el Informe Especial Sobre Secuestro de Migrantes en México, Febrero de 2011, el presidente de la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, sostuvo que en el periodo abril-septiembre de 2010 se 
documentaron 214 casos masivos, que representan un total de 11 mil 333 víctimas, cifra que podría ser superior por la cifra negra 
de los que no se denuncian. En el documento se detalla que en 8.9 por ciento de los plagios, las víctimas y/o testigos refier en la 
colusión de alguna autoridad en la comisión del delito, y entre las más frecuentemente denunciadas se encuentran distintas 

corporaciones policiacas: municipales, estatales y policías federales, así como personal del Instituto Nacional de Migración (INM) e 
incluso elementos de la Secretaría de Marina. 
La Jornada, p.13, (Víctor Ballinas). 
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“Cobra TEE extra… y resuelve mal” 
Los Magistrados del Tribunal Electoral del Estado de México (TEE) son buenos para cobrar,  incluso por adelantado, pero 
no lo han sido tanto a la hora de resolver las impugnaciones que llegan hasta sus escritorios. En 2010, de las 28 
resoluciones que tomó este órgano colegiado y que fueron impugnadas ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (Trife), el 42.8 por ciento fue revocado o modificado o se ordenó dar cumplimiento a una sentencia en otro 
sentido. De acuerdo con estadísticas del TEE, este órgano colegiado recibió el año pasado 33 recursos de apelación, de los 
cuales 28(84 por ciento) terminaron ante el Tribunal Federal. 
Reforma, p.p. (Sandra García). 
 
“Involucrados, 168 funcionarios en violaciones a derechos, dice el INM” 
El Instituto Nacional de Migración (INM) aseveró que en lo que va del sexenio ha recibido mil 247 expedientes de queja 
presentados por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), de los cuales, en 81 casos se han verificado 
violaciones a las garantías fundamentales. Ante el informe especial de la CNDH en relación con los secuestros de 
indocumentados emitido este martes (afirma que en sólo seis meses documentó 214 delitos masivos que involucraron a 
más de 11 mil víctimas), el INM aseguró que la transgresión a los derechos humanos representa 6.8 por ciento del total de 
quejas en que se ha podido comprobar algún abuso de la autoridad migratoria. Por tanto, en 93.2 por ciento de los casos el 
INM ha actuado en el contexto de la ley y con respeto a los extranjeros. 
La Jornada, p.13, (Fabiola Martínez). 
 
“Miguel Toscano confirma su salida de la Cofepris” 
Miguel Ángel Toscano Velasco dejará su cargo como titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (Cofepris) a partir del 1 de marzo, y su lugar será ocupado por Mikel Arriola, quien se desempeñaba como jefe de 
la Unidad de Legislación Tributaria de la Secretaría de Hacienda. Después de que su salida se difundió en diversos medios 
de comunicación ayer por la noche, Miguel Ángel Toscano Velasco confirmó la información mediante un mensaje en su 
cuenta de Twitter. 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183795.html 
 
“Proponen endurecer pena contra el acoso” 
La Cámara de Diputados avaló incrementar las sanciones penales hasta con tres años de prisión o 240 días de multa, a 
quienes acosen y hostiguen sexualmente a una mujer o a un hombre. Los diputados aprobaron, con 414 votos, castigar a 
quienes valiéndose de su jerarquía laboral persigan o acosen a una persona para obtener un beneficio sexual. El Instituto 
Nacional de las Mujeres (Inmujeres) reportó que durante 2008 se registraron 26 mil casos de acoso sexual en 258 
dependencias y entidades de la administración pública federal, pero sólo se denunciaron alrededor de 8 mil, por temor a 
represalias. 
El Universal, (Andrea Merlos y Juan Arvizu), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183804.html 
 
“El Senado cita a la canciller” 
El Senado de la República llamó a comparecer ante el pleno a la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa 
Cantellano, para que explique el contraste en la actuación en el diferendo con Francia por el caso de Florence Cassez, “y la 
tibieza en las reacciones gubernamentales en relación con los hechos en los que también participaron funcionarios 
estadounidenses”. La petición fue formulada desde el jueves de la semana pasada por la presidenta de la Comisión de 
Relaciones Exteriores, Rosario Green Macías (PRI), durante un debate de la agenda política en torno al caso de la 
secuestradora francesa Florence Cassez. 
El Universal, (Ricardo Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183800.html 
 
“Respetamos derechos en 93%: INM” 
El Instituto Nacional de Migración (INM) aseguró que de diciembre de 2006 al 31 de diciembre de 2010 recibió mil 247 
expedientes de queja presentados por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, en los que solamente en 81 casos 
se han verificado violaciones a las garantías individuales con 168 funcionarios involucrados. Por medio de una tarjeta 
informativa, el INM reportó que esos casos “han derivado en vistas a su Órgano Interno de Control de la Secretaría de la 
Función Pública o incluso vistas al Ministerio Público por conductas irregulares por parte de servidores públicos adscritos al 
organismo vinculado a la Secretaría de Gobernación (Segob). 
El Universal, (José Gerardo Mejía), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183798.html 
 
“Edil prohíbe saludar de beso a empleadas” 
El alcalde de esta frontera (Ciudad Júarez), Héctor Murguía Lardizábal, prohibió a directivos de oficinas y jefes de área 
saludar de beso a las mujeres que también laboren en la administración como una “medida de respeto”. La instrucción se 
giró a través del Departamento de Recursos Humanos, informó el director de Comunicación Social del ayuntamiento, 
Manuel del Castillo. “La medida ya la había empleado el alcalde Murguía Lardizábal desde su administración pasada. La 
idea es mantener el respeto hacia las mujeres y evitar malos entendidos entre el personal”, explicó el funcionario. 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79666.html 
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“Crece debate por ley que permite arrestar adictos” 
Al publicarse en la Gaceta Oficial las reformas al artículo 25 de la Ley de Cultura Cívica para el Distrito Federal, cualquier 
persona que sea sorprendida consumiendo algún tipo de droga en la calle recibirá como única sanción el arresto 
inconmutable de 24 a 36 horas, sin posibilidad de fianza. La reforma fue aprobada en la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal (ALDF) el pasado 20 de diciembre, pero las autoridades del gobierno capitalino aún analizan si procede su 
publicación en la Gaceta Oficial, por lo que el debate continúa. 
El Universal, (Fernando Martínez y Geovana Royacelli), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105297.html 
 
“Nombran a fiscal para la mujer” 
Alfredo Castillo Cervantes, procurador del Estado de México, anunció ayer la puesta en marcha de la Subprocuraduría 
Especializada en Delitos Contra Mujeres. Para su operación se contratará a 199 personas especializadas en este tipo de 
ilícitos. “Esta nueva subprocuraduría tendrá que ver con agentes especializados, peritos, ministerios públicos, médicos 
legistas, sicólogos” para tratar el tema de manera integral, precisó el procurador. 
El Universal, (Eduardo AlonsoCorresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/edomex/4479.html 
 

Internacional: 
 
“Los opositores, ‘terroristas que deben ser ejecutados’: Kadafi” 
El coronel Muammar Kadafi advirtió este martes a la creciente oposición libia que prefiere morir como mártir que dejar el 
país que ha gobernado durante más de 40 años, con lo cual puso el escenario para una conclusión brutal de un conflicto 
que se ha vuelto más sangriento cada día. En un discurso deshilvanado, muy alejado de la poco característica brevedad de 
su surrealista aparición televisiva de la noche anterior, el dictador caracterizó a los manifestantes como niños fáciles de 
manipular y terroristas que deben ser ejecutados. El ministro del Interior de Libia, Abdul-Fatah Younis, comunicó esta noche 
su renuncia al gobierno del presidente Muammar Kadafi, y anunció su respaldo a la revolución 17 de febrero, al tiempo que 
soldados rebeldes aseguraron que la región este del país norafricano se liberó del líder libio. El Consejo de Seguridad de la 
Organización de las Naciones Unidas (ONU) reclamó hoy el fin inmediato de la violencia en Libia, y condenó la represión de 
los manifestantes a manos del régimen del coronel Muammar Kadafi, durante una reunión de urgencia dedicada a la crisis 
en ese país. Argelia levantó este martes el estado de emergencia, vigente desde hace 19 años, una concesión que pretende 
poner fin a las protestas semanales que la oposición ha organizado en esta capital para demandar el cambio de régimen y 
reformas democráticas. Al grito de No al diálogo y Sí a la dimisión del gobierno, decenas de miles de personas marcharon 
por las calles de Manama en la mayor protesta realizada hasta ahora contra el régimen dirigido por la dinastía sunita de los 
Al-Jalifa, al mando del gobierno de Bahrein desde hace 200 años. La oposición liderada por los grupos Wefaq y Waad 
convocó a la nueva manifestación masiva para exigir reformas más profundas que las ya otorgadas. Simpatizantes del 
presidente de Yemen, Ali Abdalá Saleh, asesinaron a dos personas que participaban en un mitin en la Universidad de Saná 
para exigir la renuncia del mandatario. Otros 20 jóvenes resultaron heridos. El ejército, a cargo del gobierno de Egipto, 
nombró un nuevo gabinete en el que incluyó a un puñado de miembros de la oposición y a independientes no alineados con 
el Partido Nacional Democrático, pero conservó a algunos ministros clave nombrados por el defenestrado presidente Hosni 
Mubarak. 
La Jornada, p.2-5, 7, (Varios); Reforma, p.17, (Yolanda Martínez); El Universal, (El Universal), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71717.html; El Universal, (El Universal), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71715.html y La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
 
“Diplomáticos, imanes y militares libios desertan tras ‘genocidio’ de un régimen que se tambalea” 
En menos de 24 horas, siete altos diplomáticos libios han presentado su dimisión —según el canal de televisión Al Yazira— 
en protesta por la brutal represión que está ejerciendo el líder libio, que parece cada vez más aislado y que estaría tomando 
estas drásticas y desesperadas decisiones prácticamente en solitario, apoyado sólo por una reducida parte de su entorno 
más cercano. La delegación diplomática libia ante Naciones Unidas ha pedido a este órgano que tome medidas para 
detener el “genocidio” que está cometiendo el gobierno de Muamar Gadafi contra su propio pueblo. El vice embajador ante 
la ONU exhortó a Gadafi a renunciar como mandatario del país africano. “Si no lo hace, el pueblo libio se deshará de él”, 
afirmó Ibrahim Dabbashi mientras lo rodeaban otros diplomáticos libios. Este “motín diplomático” ha puesto en pie de guerra 
a personal del cuerpo diplomático, con notas de protesta de los embajadores libios en China, India, Indonesia, así como en 
las embajadas de Suecia y Reino Unido, donde han estallado rebeliones internas. Clérigos contra el coronel. Líderes 
religiosos libios emitieron ayer una “fatua” (edicto religioso islámico) en la que llaman a todos los musulmanes a rebelarse 
contra el régimen porque éste “ya no merece ningún apoyo ni lealtad”. En las filas de las fuerzas armadas y de las Fuerzas 
de Seguridad también habría cada vez más disidentes, en su mayoría agentes y soldados de bajo rango, pero también 
algunos altos mandos cruciales que han rechazado las órdenes de Gadafi de disparar contra los civiles. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562027 
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“Arizona presenta iniciativa ‘peor’ que la SB1070” 
Una amplia y sorpresiva iniciativa de ley presentada en el Senado de Arizona pretende despojar de servicios y derechos 
claves a los indocumentados, incluso negarles el acceso a escuelas y colegios públicos. La propuesta SB1611, introducida 
el lunes por el propio presidente del Senado, el republicano Russell Pearce, fue calificada ayer por políticos demócratas y 
organizaciones hispanas como una medida “peor” que la controversial SB1070, aprobada el año pasado, tras ser promovida 
por el mismo legislador. La iniciativa, redactada en 29 páginas, propone eliminar todo servicio público a inmigrantes 
indocumentados y plantea una pena obligatoria de 30 días de cárcel a quien sea sorprendido conduciendo un automóvil, 
además del decomiso del vehículo. 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71719.html 
 
“Suspenden eventos culturales de México en París por el caso Cassez” 
La cancelación de eventos programados como parte del Año de México en Francia continúa. Como adelantó el presidente 
del comité organizador de la parte mexicana, Miguel Alemán Velasco, en definitiva se han suspendido las exhibiciones de 
máscaras mayas y las esculturas monumentales del artista Rivelino, la participación del escritor José Emilio Pacheco, 
además del Foro de Alto Nivel económico. 
El Universal, (Silvia Otero), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64865.html 
 


